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Abstract (en)
[origin: WO9010919A1] A controller card with identifying codes and an associated reading unit comprising at least one use and/or reference
characteristic. Each use and/or reference characteristic included in the card consists of directions and restrictions for access or access and use of
a computer or the like. The use and/or reference characteristics are arranged to co-operate with the input/output system so that the directions and
restrictions which are specified by the use and/or reference characteristics will not be transgressed.

Abstract (fr)
L'invention concerne une carte de commande comportant des codes d'identification, ainsi qu'une unité de lecture associée comprenant au
moins une caractéristique d'emploi et/ou de référence. Chaque caractéristique d'emploi et/ou de référence comprise dans la carte se compose
d'instructions et de limitations d'accès, ou d'accès et d'emploi d'un ordinateur ou analogue. Les caractéristiques d'emploi et/ou de référence sont
agencées pour coopérer avec le système d'entrée/sortie, de sorte que les instructions et les limitations spécifiées par les caractéristiques d'emploi
et/ou de référence ne sont pas transgressés.
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